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Вступив на предсъездовс
кую вахту, три экипажа бу
ровых станков, возглавляе
мые старшими машинистами 
С. С. Тихомировым, А. И. 
Филатовым, В. Ф. Петухо
вым, взяли повышенные со
циалистические обязатель
ства.

Экипажи А. И. Филатова 
и С. С. Тихомирова обяза
лись сверх задания пробу
рить 4 тысячи погонных 
метров скважин, В. Ф. Пе
тухова — 6 тысяч.

Все три экипажа успеш
но справляются с приняты
ми обязательствами. Они со
ревнуются за право подпи
сать трудовой рапорт XXV  
съезду КПСС.* * *

В авангарде соревнования

съезду К П С С - 
достойную встречу!

бригад цеха технологичес
кого транспорта за право

«Риколатва», возглавляемые 
Н. В. Дубинниковым, С. И.

подписать трудовой рапорт Петкусом, А. Л. Малюти-
идет бригада А. Курило 
При задании 53230,2 тонны 
она перевезла за 9 месяцев 
54390 тонн горной массы.

Впереди соревнующихся 
за право подписать рапорт 
XXV съезду КПСС — брига
ды проходчиков рудника

ным. На руднике «Ковдор» 
— проходчики б р и г а д ы  
Г. М. Даничкина.

Хорошие показатели и у 
проходческой бригады В. Г. 
Кучера (рудник «Ена»). 
План девяти месяцев выпол
нен на 117,4 процента, а 
производительность труда 
составила 118,4 процента.

листических обязательств; 
выпуск высококачественной 
продукции; эффект от 
внедрения в производство 
изобретений и рационали
заторских предложений, 
новой техники и передовой 
технологии; экономия ма
териалов, сырья, топлива и 
электроэнергии; состояние

Право подписать рапорт
Профком и дирекция производственной дисцип- 

Ковдорского горно-обога- лины, активное участие в 
тительного комбината ут- борьбе с нарушителями 
вердили условия социали- общественного порядка, 
стического соревнований В целях дальнейшего раз-
коллективов комбината за вития социалистического 
право подписать трудовой соревнования на комбинате 
рапорт XXV съезду КПСС, введена система ежесуточ- 

Среди них: безусловное ного подведения итогов 
выполнение плана и социа- между экипажами экскава-
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Юноши и девушки! На
стойчивее овладевайте марк
систско-ленинским учением., 
достижениями науки, техни
ки и культуры! Приумножай
те славные революционные, 
боевые и трудовые тради
ции советского народа! Оз
наменуйте XXV съезд КПСС 
ударным трудом и отличной 
"<«6ой!
-(Из Призывов ЦК КПСС к 58-й 
годовщине Великой Октябрь
ской социалистической револю

ции).

С Т А Н О В Л Е Н И Е
Впервые попавший на 

участок флотации смотрит 
с опалкой на кипящую мас
су в камерах флотомашин: 
иди знай, какая там темпе
ратура. Сунешь руку — ко
жа слезет. А присмотрев
шись, поймешь, что кипи г 
она не из-за температуры: 
бурлить ее заставляет воз
дух, разгоняемый импелле
рами. А пенится масса по 
другой причине — реаген
ты. Именно иена и снимает 
мельчайшие частицы — апа
тит, которые лопасти пено- 
гона сталкивают в желоб. 
От машины к машине 
уменьшаются отходы, уве- 
увелнчивается содержание 
апатита в пене... И вот ко- 
н еч н ы й прод у кт—бел ов а ты й 
с зеленым оттенком песок.

В техникуме теперешним 
работницам казалось, что 
особых сложиостей во фло
тации нет. Може+, потому, 
что методов много, и счи
талось достаточным дать 
учащимся общее направле
ние, не прибегая к подроб
ному изучению каждого. 
Не очень поколебалось их 
впечатление и на комбинате 
«Апатит» — стажер есть 
стажер.

Наконец, начали само
стоятельно «куховарить» — 
и пошли сплошные «муки 
творчества»: осечка за осеч
кой. У Любы Юдиной и 
Нины Шевчик (дозировщи
цы) опыта не было, а Иван 
Шамбер, старший флота
тор, работал еще на опыт
ной фабрике, технологию 
изучил, как свои пять. Да 
и у мастера смены, Вале
рия Поповича, знаний по
больше — институт за пле
чами. С вопросами — к 
нему. Валерию, наверное, 
надоело отвечать на них. 
Но у него хватило терпения 
все растолковать и пока
зать, Но было одно стремле
ние ■— изучить все тонкости 
капризного обогатительного 
процесса.

Не теряли времени и ре
монтники: дотачивали, уко
рачивали, убирали лишние 
узлы, устанавливали недо
стающие. Установилось пол
ное взаимопонимание меж
ду ремонтниками и техноло
гами. Раньше они устра
няли неисправности, не за
думываясь, как отразится 
это на всем процессе. Если 
скажем, в блоке импеллера 
между импеллером и

статором не оставлять тре
буемый зазор: подумаешь, 
плюс— минус три санти
метра. Какая разница? Те- 
перь:То они обращают вни
мание на все, казавшееся 
когда-то пустяком: глубже 
изучили процесс извлечения 
апатита.

Сложностей хватает. 
Даст ТЭЦ воду попрохлад
нее требуемых 50 градусов 
— не растворить реагенты, 
ниже плотность пульпы, не
равномерное соотношение 
крупной и мелкой фракции, 
неравномерная нагрузка на 
флотомашины (а она ко
леблется в течение часа от 
80 до 140 тонн) — и не 
пойдет процесс по заданно
му режиму.

Важно, чтобы временные 
неудачи не убили веру в се
бя, в товарищей. Надо ска
зать, что мастер сме
ны В. Попович отличается 
твердостью духа, умением 
сплотить коллектив; не ла
дится процесс — докопает
ся до причины, толково и 
спокойно объяснить. На 
участке повелось, что 
любая заминка устраняется 
общими силами. В. Попови
ча комсомольцы вторично

избрали в штаб «Комсо
мольского прож е к т о р а». 
Думаю, ребята правильно 
поступили. Именно такие 
комсомольцы — деловые, 
принципиальные, неприми
римые к недостаткам — и 
должны быть в составе 
«КП» комбината.

А «прожектористам» на 
обогатительном комплексе 
есть что делать. Видимо, 
есть смысл установить пос
ты «КП» на всех переделах, 
чтобы имелась возможность 
оперативно устранять узкие 
места.

Что-то не получается у 
горняков — лихорадит 
АБОФ, не ладится на же
лезорудной фабрике — 
опять же лихорадит АБОФ.

На участке флотации ра
ботает 30 комсомольцев. 
Это сила. Пора становле
ния коллектива проходит. 
Участок вступил уже в тот 
период, когда каждый не 
только должен, но и может 
отвечать за порученное 
дело.

А. ПЕТРО В, 
начальник штаба «КП» 
комбината.

На снимке дозировщица 
Н. Шевчик, мастер В. По
пович , старший флотатор 
И. Шамбер.

Фото Ю. Петрухина.

Р а в н е н и е  
н а  З о ю

Идея создания музея Зои 
Космодемьянской возник-* 
ла у ребят из 6 класса «А» 
два года назад, когда со
брали много материала о

Зое и Ш уре.
Заходишь в класс и сра

зу же в глаза бросается 
портрет Зои —  юной ге
роини Советского Союза. 
Кругом висят фотографии 
Зои и Шуры, их боевых 
друзей и товарищей. Там 
же можно увидеть сувени

ры, которыми пополнила 
музей мать Зои, Любовь 
Тимофеевна.

Восьмиклассница Таня Ли- 
паева —  директор музея, 
экскурсоводы: Лена Мороз, 
Оля Марченко, Гера Ми
хайлова. Они же и основа
тели.

А недавно восьмикласс
ники принимали гостей из 
Апатитов, участников обла
стного семинара директо
ров школ.

Е. Щ УКИНА, 
ученица 8 класса «Д» 
школы № 17.

164 делегата из произ
водственных коллективов и 
школ города и пригородной 
зоны собрались на городс
кую комсомольскую конфе
ренцию.

В ее работе приняли уча- 
стиг директор Дома пионе
ров Л Г. Герасимова, ди
ректор Ковдорского ГОКа
A. И. Сухачев, председатель 
городского к о м и т е т а  
ДОСААФ А. А. Демьянчук, 
председатель горисполкома
B. М. Попов.

* * *
В  состав нештатного гор

кома ВЛ КС М  вошли: элек
трослесарь ТЭЦ  Анатолий 
Бурков, ученица школы 
№ 18 Саша Гольмдорф, 
председатель Г К  ДОСААФ 
Антон Демьянчук, слесарь 
обогатительного комплекса 
Ковдорского ГОКа Алек
сандр Коржавин, замести
тель секретаря комитета 
комсомола Ковдорского 
ГОКа Олег Могуренко, се
кретарь комитета комсомо
ла ’ треста «Ковдорстрой» 
Геннадий Миронов, замес
тители секретаря нештатно
го ГК  ВЛ КС М  Антонина 
Перелыгина, лаборант вер- 
микулитовой лаборатории 
ГОКа «Ковдорслюда» Алек
сандра Тарасова, штукатур- 
маляр специализированного 
управления № 6 Тамара 
Рабкова.

Секретарем нештатного 
ГК  ВЛ КС М  вновь избран 
Петр Шкраба.

торного и бурового участ
ков рудника «Железный», 
бригадами цеха технологи
ческого транспорта, смена
ми железорудной и апати- 
то-бадделеитовых фабрит 
и между рудником, цехом 
технологического транспор
та и обогатительного ком
плекса.

На комбинате и в цехах 
созданы штабы социалисти
ческого соревнования. Их 
возглавляют директор, 
главный инженер и началь
ники цехов.

Право подписать трудо
вой рапорт XXV съезду 
КПСС будет присуждаться 
наиболее отличившимся 
коллективам цехов, участ
ков, смен, бригад, экипа
жей. Им будет вручено па
мятное свидетельство.

ПО ДЗЕМ НАЯ
ПЛОТИНА

Водопонизительные сква
жины, расположенные вдоль 
предохранительного целика, 
предназначены для «пере
хвата» грунтовых вод. 
Часть их все же просачи
вается в карьер, стекает в 
зумпф, откуда насосами от
качивается за пределы 
карьера. Постоянно «тру
дятся» 13 скважин, 4 — в 
резерве; обычно они вклю
чаются в работу, когда на
блюдается приток паводко
вых вод.

В  связи с тем, что в не
далеком будущем начнется 
разработка предохранитель
ного целика, и карьер, та
ким образом, раздвинет 
свои границы, на западной 
его части в настоящее вре
мя специалисты треста 
«Союзшахтооеушение» бу
рят водопонизительные 
скважины по проекту, раз
работанному институтом 
«Г ипроруда». Их должно 
быть 17.

Пробурено уже десять 
скважин. К  концу года бу
дут пройдены и остальные, 
в них мы смонтируем насо
сы.

В  систему водоосушения 
входят также коллекторы, 
сбросовый и смотровые ко
лодцы, станция управления 
погружными насосами. Их 
строят другие организации. 

Л. ВО РО БЬЕВА , 
начальник участка тре
ста «Союзшахтоосуше- 
ние».

И З В Е Щ Е Н И Е
29 октября с о с т о и т с я  

I I I  сессия городского Сове
та X V  созыва.

На рассмотрение сессии 
выносятся следующие воп
росы:

1. О ходе в ып о л н е н и я  
Ковдорским горисполкомом 
решения сессии Апатитского 
городского Совета депута
тов трудящихся от 28 мар
та 1975 года «О состоянии 
и мерах улучшения меди
цинского обслуживания тру
дящихся в г. Апатиты и 
пригородной зоне».

2 Отчет постоянной ко
миссии по благоустройству 
и коммунальному хозяйст
ву.

Сессия будет работать в 
помещении Дворца культу
ры Ковдорского горно-обо- 
гатительного ком б и н а т а. 
Начало в 10-00.

*  *  *

Завтра, в субботу, 25 ок
тября в большом зале 
Дворца культуры состоится 
отчетно-выборное партий
ное собрание партийной ор
ганизации Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината. Начало в 10 часов.



ф ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ ф:

Догонять всегда труднее
Коммунисты т р е с т а ,  

собравшиеся на отчетно-вы
борном собрании, меньше 
всего настроены были бла
годушествовать. Сложив
шиеся положение таково, 
что отступать больше неку
да. По разным причинам, 
которые все-таки не сни
мают ответственности ни с 
администрации, ни с пар
тийной организации, за по
следнее время накопилось 
много незавершенных объ 
ектов. В сумме — больше 
шестнадцати миллионов 
рублей — почти половина 
годового плана.

Меры и пути ликвидации 
отставания были намечены 
в отчетном докладе, в вы
ступлениях коммунистов. 
Это и улучшение организа
ции работ, и форсирование 
строительства объектов соб
ственной базы, и усиление 
внимания к механизации 
трудоемких процессов, и 
ужесточение требователь
ности к каждому руководи
телю, к каждому исполни
телю. Партийная организа
ция взяла под контроль 
внедрение метода бригадно
го подряда. Пока что, лишь 
одиннадцать из сорока двух 
коллективов перешли на ра
боту по новому методу.

Однако и этот переход стал 
скорее формальной акцией, 
данью «моде», потому что 
часто-густо не подкреплен 
организационными меро
приятиями.

Состояние дел на пуско
вых объектах года — на 
бадделеитовом комплексе, 
па вермдкулитовой обога
тительной фабрике, на рас
ширении рудной базы Ков- 
дорского ГОКа, на объек
тах соцкультбыта и жилья
— вызывает тревогу и в 
городской, и в областной 
партийных организациях. 
Принятые и принимаемые 
меры должны способство
вать безусловному вводу в 
строй этих важных объек
тов в завершающем году 
пятилетки.

Надо сказать, что послед
ние месяцы дают основания 
к тому, что поставленная 
задача будет выполнена. В  
частности, усиленными тем
пами идет монтаж обору
дования в бадделеитовом 
переделе, завершается рас
ширение ТЭЦ. Хотя темпы 
на гараже хозавтомобилей 
и на водоочистной станции 
оставляют пока желать луч
шего. А ведь. это объекты, 
входящие в бадделеитовый 
комплекс.

План по генподряду на 
вермякулитовой фабрике в 
третьем квартале перевы
полнен. На три процента. 
Но, чтоб догнать упущенное, 
надо план четвертого квар 
тала перевыполнить почти 
в полтора раза. Хоть с 
опозданием, но на стройке 
создан совет бригадиров. 
Его возглавил один из вете
ранов АБО Ф  И. М. Шля- 
жес. Создана там, опять же 
по опыту АБОФ, партийная 
группа во главе с А. С. Ко- 
сарчуком.

Словом, за хорошим опы
том работникам треста за
частую не далеко ездить. 
Очень многое можно пре
одолеть и достигнуть, если 
по-хозяйски использовать и 
приумножать собственные 
достижения. Естественно, с 
добавлением тех новшеств, 
которые диктует время: 
ежедневное подведение ито
гов соревнования (а для 
этого есть асе возможности, 
надо только чтоб штаб 
стройки не формально вы
полнял свои функции), рас
ширить соревнование меж
ду хозрасчетными бригада
ми и так далее.

Достойная встреча X X V  
съезда партии — это и ус
пешное выполнение планов

завершающего года пяти
летки, это и усиление вни
мания к качеству строи
тельства. Перспективы на 
десятую пятилетку впечат
ляющие. И претворять их 
в жизнь, возводить вторую 
очередь АБОФ, превратить 
Ковдор в еще одну базу 
Большой, химии на Коль
ском полуострове предстоит 
коллективу «Ковдорстроя».

В работе собрания при
нял участие| и выступил 
первый секретарь Киров
ского горкома КПСС 
Г. Г. Гильманов.

Собрание избрало новый 
состав парткома. В него во
шли: директор комбината 
производственных пред
приятий В. В. Бирюков, 
председатель объединенного 
постройкома А. И. Дробот, 
шофер автотранспортной 
колонны А. И. Вертебный, 
бетонщик «Промстроя-1» 
И. Т. Базелев, управляющий 
трестом Ю. М. Зелинский, 
старший диспетчер треста 
Ю. А. Камаев, секретарь 
комитета комсомола Г. М. 
Миронов, начальник управ
ления механизации строи
тельства Н. П. Поздняков, 
старший инженер Ж К К  
Н. С. Сорокина, слесарь уп
равления механизации
строительства С. М. Хари
тонов.
. Секретарем парткома из

бран В. И. Чебыкин.
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Накал соревнования
На стройплощадке вер- 

микулитовой фабрики луч
ших результатов в первой 
декаде октября добилась 
комплексная бригада И. М. 
Шляжеса. На втором месте
—  бригада каменщиков 
П. С. Авдеева, на третьем
—  комплексная бригада

Н. В. Бойцова. По итогам 
второй декады первое ме
сто у бригады каменщиков 
П. С, Авдеева, второе —  у 
комплексной бригады И. М. 
Шляжеса, третье —  у ком
плексной бригады Н. Ф. 
Петраковского.

Итоги соревнования под
водятся на площадке еже
дневно. 21 октября бригада 
П. С. Авдеева дала 142 про
цента плана, И. М. Шля
жеса —  133, Н. В. Бойцова
—  116, Н. Ф. Петраковского
—  114, П. А. Саприна —  
115 и Е. А. Ивановой — 107 
процентов. БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

И Щ У  К Л Ю Ч  ОТ К В А Р Т И Р Ы

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА >

Тонна апатита

Заседание цехового коми
тета — в конце марта,— 
на котором обсуждался и 
жилищный вопрос, многие 
рабочие апатито-бадделеи- 
товой фабрики запомнили 
надолго. Еще бы, наконец, 
и главы с е м е й с т в ,  
оторванные от жен и де- 
те":, смогли написать домой: 
«Квартиры выделены, я в 
очереди такой-то, в бли
жайшем доме получим».

Но прошел май, прошло 
лето, школьники опять по
шли в школу, а сдвигов ни
каких. Да, есть основание 
ругать коллектив АБО Ф  за 
недостаточно быстрое осво
ение производственных мощ
ностей. Но ведь бытовые 
условия тоже важны. К  то
му же, на фабрике много 
молодежи. Естественно, по
являются новые семьи, но и 
молодые супруги живут от
дельно в общежитиях.

Вот цифры. За год, со дня 
основания, цеху выделено 
23 квартиры. Это включая и

освободившиеся, и камен
ный фонд. Скоро должны 
получить еще 21 квартиру. 
Но ведь все равно на оче
реди останется 107 семей...

Естественно, люди с фаб
рики 'уходят. Можно так и 
эгак бить на сознательность, 
но не понять главу семьи, 
который больше года жи
вет на два дома и не видит 
изменений к лучшему, тоже 
нельзя.

И вот тут мне хочется 
бросить упрек строителям. 
Знаю их положение, знаю, 
что и там трудно с жильем. 
Но в отличие от промыш
ленных объектов план жи
лищного строительства трест 
постоянно перевыполняет. В 
среднем. Потому что дома, 
предназначенные для эксп
луатационников АБОФ, в 
отличие от домов для ра
ботников треста попадают в 
ту графу, где невыполнение. 
А трестовские — там, где 
перевыполнение.

21 квартиру мы получили

в семпдес.ятиквартирном жи
лом доме. За девять меся
цев строители освоили мень
ше половины отпущенных 
на него средств, ни в одном 
из кварталов они не выпол
нили плана, и только в пос
леднее время бросили на 
дом все силы. Если бы та
кое отношение к нуждам 
АБО Ф  они проявили с на
чала года, очередь на жилье 
у нас бы уменьшилось на 
одну пятую. Не много, но 
все-таки мы не потеряли бы 
нужных работников, а, глав
ное, вселили бы веру в ос
тальных. Не лучшее поло
жение и на 129-квартирном 
доме. Там пока что освоено 
четыре процента отпущен
ных на год средств.

Такими же черепашьими 
темпами трест «Ковдор- 
строй» осваивает средства 
и на предприятии соцкульт
быта. А среди них детский 
сад на 280 мест, общеобра
зовательная школа, боль
ница. Под угрозой срыва и

ввод в этом году теплицы 
на 1.000 квадратных мет
ров в иодхозе.

Мы знаем, что с будущего 
года значительно увеличи- 
вактся ассигнования на 
строительство жилых домов, 
притом они будут целевого 
назначения, специально для 
работников АБОФ. Но если 
строители не изменят свое
го отношения к этим объ
ектам, то праздник ново
селья для многих из нас ото
двинется на неопределенное 
время. И тогда строителям 
придется р а з д е л и т ь  
с нами поровну критику за 
недостаточно быстрое осво
ение производственных мощ
ностей. Даже если бадделе- 
итовы?' передел и весь ввод
ный комплекс бадделеита 
они тоже, как и АБОФ, 
сдадут с оценкой «хорошо».

Г. БО Д РЯКО В, 
старший флотатор, де
путат городского Со
вета депутатов трудя
щихся.

ПЕРВОЕ-СЕГОДНЯ, ВТОРОЕ-ЧЕРЕЗ ГОД
Начато, наконец строи

тельство столовой на 330 
посадочных мест.

Это современное двух
этажное здание Т-образной 
формы. Поперечную «полку» 
буквы мы уже начали соо
ружать, а ко второй, пер
пендикулярной, —  неизвест-
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но когда приступим. Не мо
жем даже котлован вы
рыть, так как на пути сто
ит трансформаторная под
станция, которая препятст
вует переноске за пределы 
котлована телефонных ка
белей.

Из запутанной ситуации 
есть довольно простой вы
ход: надо перенести основ
ное и аварийное питание со 
старой трансформаторной 
подстанции к новой, постро
енной за пределами буду
щей столовой, а к ней под
ключить восемь потребите
лей — столовую, линейно-

техническии узел связи, на
сосную подстанцию и т. д. 
Только после выполнения 
этого перечня работ можно 
демонтировать старую тран
сформаторную подстанцию 
и переносить действующий 
телефонный кабель. Но опе
рации с ним по техниче
ским условиям эксплуата
ции разрешается вести лишь 
при плюсовой температуре. 
Пэ крайней мере, нужно 
чтобы было не ниже одного 
градуса мороза.

Две недели мы ходим за 
заказчиком, чтобы он до
ставил кабель для новой

трансформаторной подстан
ции, и каждый день весьма 
солидные люди «кормят» 
нас завтраками. Но их, как 
известно, в траншею не уло
жишь и потребителю от них 
теплее не станет.

И еще одно серьезное пре
пятствие: операции с теле
фонным кабелем надо про
вести в течение двух часов
— свыше этого нам никто 
не позволит оставлять го
род без телефонной связи. 
Как видно, не все просто, 
как может кому-то пока
заться, и наши опасения не 
беспочвенны.

В. СИВОЛАП, 
бригадир строит е л е й  
СМУ «ГТромстрой-1».

С собрания возвращались 
вместе с электрослесарем 
участка дробления Влади
миром Заставским. Он вы
тащил листок из кармана:

— Хотел выступить, да 
желающих оказалось много. 
А вообще-то, — добавил он,
— за меня другие сказали, 
честно, по-деловому.

На повестке дня партий
ного собрания обогатитель
ного комплекса «Задачи 
коммунистов в освоении 
технологии апатитового кон
центрата».

С докладом выступил на
чальник обогатительного 
комплекса А. I (. Сндореп- 
ков.

Для успешного освоения 
технологии получения апа
титового концентрата в на
чале сентября была запла
нирована селективная добы
ча и переработка руды с по
вышенным модулем карбо- 
натностн. Итоги прошлого 
месяца показали целесооб
разность такого шага: ус
тойчивее шел процесс обо
гащения, на АБО Ф получи
ли кондиционный концен
трат.

Коллектив участка обога
щения железорудной обога
тительной фабрики па се
годняшний день обеспечива
ет АБО Ф  сырьем, в основ
ном отвечающим технологи
ческим требованиям как по 
крупности, так и по плот
ности. Но руководители уча
стка (начальник А. Химчен- 
ко, секретарь парт б ю р о  
А. Атапин) самоуспокои
лись, затянули реконструк
цию узла сгущения. А ведь 
с пуском бадделеитового 
производства п р о б л е м а  
кругшости станет еще более 
остро.

И все-таки основные воп
росы решать самому кол
лективу АБОФ. Необходимо 
отметить, что с приходом 
коммуниста А. Милованова, 
квалифицированно решают
ся и оперативно расшива
ются «узкие» места. Так, за 
короткий промежуток вре
мени решены полностью 
вопросы контроля и опро- 
бывания на 3 и 4 секциях 
флотации, слива гидроцик
лонов в цикле измельчения, 
питания сгустителей; сгус
титель № 2 выведен на про
ектные показатели по плот
ности, но еще хватает труд
ностей, которые требуют 
незамедлительного решения.

Параметры всех продуктов 
флотации тщательным об
разом еще не изучены, не 
выбраны оптимальные ре
жимы. Не уделяется долж
ного внимания вопросу кон
троля и автоматизации.

Ряд вопросов можно бы
ло решить значительно рань
ше, как, скажем, механиче
скую отладку флотомашин. 
Практически только во вре
мя последней остановки от
регулированы зазоры меж
ду импеллерами и стато
ром.

Наиболее узкми местом 
на АБО Ф является реаген- 
тное хозяйство. Вышла из 
строя магистраль железного 
куг.ороса и подают его в 
зумпфы пульпон а с о с н о й 
1 «А» по... дренажной систе
ме. Нужно срочно устано
вить трубы из нержавею
щей стали, иначе дренаж
ная система выйдет из 
строя.

Тяжело и с реагентами. 
Осталось всего несколько 
тонн реагента ОП-4, а его 
заменители все еще не ис
пытаны.

Существующий с к л а д  
жидких реагентов явно не 
пригоден для работы в зим
них условиях. Необходимо 
ускорить строительство но
вого склада.

В своих выступ л е н и я х 
большинство коммунистов 
предъявляли претензии в 
части обеспечения запчастя

ми, материалами, механиз
мами. Это одна сторона де
ла. Но, как сказал главный 
механик комбината В. М. 
Хабаров, обогатители слабо 
занимаются вопросами экс
плуатации оборудования. 
Период становления АБОФ 
закончился, и «зеленая ули
ца» запасным деталям, в 
ущерб остальным цехам за
крыта. Пора уже вырабо
тать определенную систему 
для стабильной работы обо
рудования, составить гра
фики его эксплуатаций.

Справедливо критикова
лась и низкая производи
тельность работы звеньев 
ремонтной службы. Наблю
дения показали, что потери 
рабочего времени здесь до
стигли 7—8 процентов. При
чины? В неорганизованно- 
ст;-1 обеденного перерыва, во 
внутрисменных неувязках. 
В этой связи хочется про
цитировать выступ л с п и е 
коммуниста В. А. Александ
рова:

— Мы тут ведем разговор 
о техническом и материаль
ном снабжении, о нехватке 
людей. И уклоняемся от ос
новной темы собрания. М еж 
ду тем партгруппа АБОФ 
со своими задачами пока 
не совсем справляется. Она 
как бы растворилась в об
щей массе дел, ее не вид
но. Все еще пассивно отно
сится к своим обязанностям 
линейный руководящий со
став: механики, электрики, 
мастера апатитового произ
водства, слабо решаются 
организационные вопросы, 
при общем недостатке ра
бочих рук, рабочие часто не 
заняты делом. Я считаю, 
заключил выступающий, 
коммунисты должны немед
ленно определить ролькаж 
дого работника, помочь ему 
найти свое место в строю.

Перед партийной органи 
зацией, администрацией сто
ит неотложная задача - 
создать единый коллектив, 
способный комплексно пере
рабатывать сырье. Резуль
тат работы зависит от каж 
дого звена. Заключен до
говор на социалистическое 
соревнование между сквоз
ными сменами: обогащение
— хвосто х р а н и л и щ е  — 
АБОФ. Условия соревнова
ния предусматривают дости
жение наилучших показа
телей за счет усилий всех 
рабочих технологической це
почки, начиная от машинис
та питателя и заканчивая 
мгшинистом насосной 1 «А».

От коммунистов зависит, 
чтобы соревнование стало 
действенным. Первое подве
дение итогов в сентябре 
выявило ряд недостатков, 
одним из которых является 
отсутствие оперативной свя
зи между мастерами-смеж- 
никами, а значит нет опе
ративных решений в веде
нии технологии.

В этом году на базе 
сквозных смен комплекса 
создана и школа коммуни
стического труда. Правиль
ное начинание. Это позво
лит лучше узнать товари
щей по смене, пробудить 
общность интересов.

Да, прав был Владимир 
Заставский. В  активности 
выступлений коммунистам 
отказать нельзя. Каждый 
выступающий пре д л а г а л 
что-то свое, но в общем од
но: поднять ответственность 
исполнителей, сделать целе
направленным социалисти
ческое соревнование. И это 
придает уверенность, что у 
коммунистов всего . коллек
тива хватит сил и умения 
решить главное — выдать 
апатит на уровне плана в 
кратчайший срок.

И. ВЛАСЕНКО ,
дробильщик железо
рудной обогатительной 
фабрики.
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Беру ответственность на себя
Намерение анализировать 

стоящие перед цехом проб
лемы через призму партий
ного собрания — желание 
заманчивое и естественное. 
Такой анализ позволяет 
глубже осветить достиже
ния коммунистов, выявить 
промахи. Но вызывает недо
умение, когда на партийном 
собрании поднимаются воп
росы, которые можно ре
шить в рабочем порядке: 
ведь партсобрание не произ
водственное заседание.

Вряд ли нужно было до
жидаться отчетно-выборно
го собрания, чтобы ускорить 
выполнение заказа рудника 
па изготовление в ремонт
но-механическом цехе пнев- 
моцилиндров для входных 
лестниц на экскаваторах, 
чтоб улучшить обеспечение 
запчастями бульдозерный 
парк. Но нельзя не разде
лить стремления коммуни
стов добиться решения воп
роса, затрагивающего инте
ресы всего коллектива. И. 
Шевченко, В. Петухов и Н. 
Мирошниченко наверно не 
раз пытались выяснить у 
администрации рудника, 
почему та к . плохо обеспечи
ваются участки подъемными 
кранами при ремонтах экс
каваторов и буровых стан
ков. Видимо, вопрос оста
вался без ответа, вот и 
пришлось поставить его на 
партсобрании.

К  тому же, если и выде
ляются подъемные механиз
мы руднику, то на очень 
короткое время. В  спешке 
уже не до соблюдения пра
вил техники безопасности. 
А когда краном с малым 
вылетом стрелы устанавли
вают двигатель напорного 
механизма экскаватора, то 
тут ремонтнику надо быть 
просто эквилибристом, что
бы закрепить двигатель и 
избежать травму. А воп
рос ремонта ЭКГ-8И вооб
ще не продуман. Нет ни 
оснастки, ни подъемных ме
ханизмов с достаточным вы- 
лего:М стрелы.

Не берусь утверждать, 
получили бы коммунисты 
ответ на свой вопрос, не 
присутствуй на собрании 
директор комбината А. И. 
Сухачев. Напрашивается

вывод: а выносилась ли за 
пределы рудника проблема 
обеспечения подъемным 
оборудованием?

По неизвестным причи
нам партийная организация 
рудника «Железный» осла
била воспитательную рабо
ту в коллективе. Уже пере
крыт «потолок» нарушений 
трудовой дисциплины прош
лого года. Неблагополучно 
и с соблюдением обще
ственного порядка. А такие 
показатели смазывают да
же весомые производствен
ные успехи.

Целенаправленность и 
эффективность воспитатель
ной работы зависят от ак
тивности каждого коммуни
ста, от того, насколько на
дежен контакт между пар
тийным бюро, администра
цией и профсоюзной орга
низацией. Пьяницы и про
гульщики обсуждаются на 
рабочих собраниях, в руд- 
коме эпизодически.

Разговор об укреплении 
трудовой дисциплины в кол
лективе был начат на ми
нувшем партсобрании; на 
этом, отчетно-выборном, он 
был поставлен особенно 
остро. Разговор очень нуж
ный, но запоздалый. Три 
коммуниста и один канди
дат в члены КПСС попали 
в число нарушителей дис
циплины и общественного 
порядка. На всех четверых 
наложено партийное взыска
ние. Побывали в вытрезви
теле пять инженерно-тех
нических работников — те, 
кто должен проводить вос
питательную работу среди 
подчиненных. Итог печаль
ный, настораживающий.

Пока за разговором, как 
ожидалось, не последовали 
действия, предложения ком
мунистов остаются благими 
намерениями. Не активизи
ровали работу комиссия по 
борьбе с пьянством и алко
голизмом, товарищеский 
суд. Из всего арсенала вос
питательных средств пока 
что применяется одно: «про
работка» у начальника уча
стка, начальника рудника.

Недостаточно внимания 
уделяет партбюро рудника 
комсомольской организации. 
Из 86 комсомольцев ни

один не сдал норм ГТО. 
Нужны ли еще подтверж
дения?

И в докладе, и в выступ
лениях отмечалось, что 
партбюро ослабило требо
вательность к коммунистам. 
Не все добросовестно отно
сятся к порученному делу, 
к своим обязанностям. Про
пагандисту Ю. Рязанову, 
например, самому приходит
ся собирать слушателей, 
среди них есть и коммуни
сты. К  тому же нет строй
ной системы занятий.

Задачи горняков в связи 
с пуском апатито-бадделеи- 
товой фабрики значительно 
усложнились: из смены в 
смену надо выдерживать 
модуль карбонатности, а он 
как требует проект, должен 
быть не выше 1,25. При се
годняшнем состоянии руд
ной базы добиться этого 
можно лишь тогда, когда 
каждый машинист экскава
тора будет строжайше со
блюдать технологическую 
дисциплину. Качество апа
титового концентрата начи
нается в забое.

Добыча руды на север
ном участке начнется лишь 
в 1976 году. Но уже сейчас 
просматривается некоторая 
нерешительность, что ли, 
инженерной . службы рудни
ка при решении проблем 
освоения северного участ
ка.

Отчетно-выборное партий
ное собрание показало, что 
у коллектива рудника ясное 
понимание задач, которые 
нужно решить, чтоб успеш
но завершить нынешций 
год, чтоб достойно встре
тить X X V  съезд КПСС. 
Есть все возможности под
няться ■ на более высокий 
уровень по всем показате
лям.

В работе отчетно-выбор- 
ного 'собрания приняли уча
стие и выступили первый 
секретарь Кировского гор
кома КПСС Г. Г. Гильма
нов, директор Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината А. И. Сухачев.

Секретарем нового соста
ва партбюро вновь избран 
М. М. Подчапко.

А. АЗАРЕН КО .

ЦЕНА МОРАЛЬНОГО СТИМУЛА
В прениях по отчетно

му докладу, который проч
ла секретарь партбюро 
К- В. Аксенова, выступцли: 
главный,, механик О. Е. Рап
попорт, администратор уни
вермага и секретарь комсо
мольского бюро Н. Ф. Куз
нецова, экспедитор базы 
Г. С. Пиканин, директор 
первого гастронома Н. Т. 
Фролова, директор хлебоза
вода А. С. Столярова, ди
ректор ресторана «Гирвас» 
М. И. Реканд, председатель 
цехкома В. Н. Никитенкова, 
начальник торгового отдела 
Г. В. Гордиенко, начальник 
ОРСа Б. А. Смелянскнй,

Само количество высту
павших ГОВОРИТ О fOM , что 
собрание прошло достаточ
но активно, Но если доба
вить, что это почти треть 
всей партийной организа
ции, то можно вообще за
путаться в комплиментах. 
И только несколько насто
раживает один момент — в 
ОРСе, только в Ковдоре, 
сейчас трудится более шес
тисот человек, а партийная 
организация по количеству 
на уровне цехов второй 
группы.

Мы специально перечис
лили выступающих не толь
ко по фамилии, но и с ука
занием должности. Полу
чился чуть ли не весь ру
ководящий состав отдела. 
На собрании присутствова
ли и рядовые коммунисты, 
они участвовали в голосо
вании, но не выступали. 
Почему?

Рядовые коммунисты от
малчивались, поскольку, во
зможно, потеряли веру в 
то, что можно улучшить 
бытовые условия на рабо
те,, решить проблему с тран
спортом, утолить голод па 
рабочие руки, дождаться 
механизации. Да, появилась 
перспектива — есть виды 
пристроить двадцать орсов- 
ских машин в новый гараж 
хозавтомобилей. Тогда они 
перестанут быть беспризор
ными, появится возмож
ность их ремонтировать. 
Но вряд ли гараж решит 
все проблемы. Например, 
организацию перевозок.

В  нынешнем году, когда 
впервые за последние годы 
ОРС не только растерял 
первые места в районе и об
ласти, но и не выполняет 
план товарооборота — пере
бои с транспортом не поз
воляют своевременно пус
кать в продажу даже имею
щиеся на базе товары. То 
есть, коллектив теряет, а 
вслед за ним и покупатели, 
даже там, где должен, обя
зан приобретать.

Еще не на должном уров
не политическая учеба, за
служивает внимания и ор
ганизация социалистическо
го соревнования. Да, в 
ОРСе низкая средняя зара
ботная плата. А как с мо
ральными стимулами? Ка- 

■ жется, это единственное 
предприятие в городе, где 
так и остался неоформлен
ным стенд передовиков про
изводства. А ведь в отделе

есть и маяки, есть и опыт
ные рабочие, есть и перс
пективная молодежь. Не
даром молодые орсовцы 
завоевали классные места 
на профессиональных со
ревнованиях в Апатитах.

За последние годы ОРС 
вырос в крупную торгую
щую организацию. Назрела 
необходимость модернизи
ровать и формы и методы 
работы, Ковдор вырвался 
вперед по новым методам 
торговли, магазины почти 
сплошь переведены на са
мообслуживание. А тылы 
поотстали. Можно критико
вать, и заслуженно, работ
ников базы, но если не бес
покоиться о механизации, 
то и на следующий год ви
новатыми опять окажутся 
стрелочники, в данном слу
чае — грузчики.

Десятая пятилетка — пя
тилетка качества — нала
гает на работников ОРСа 
особые задачи. Каждый 
покупатель для орсовцев 
контролер и нужно добить
ся такого положения, что
бы претензии в адрес ассор
тимента и качества товаров 
не поступали. А резервы 
для этого есть. Они во все 
растущем образовательном 
уровне работников, в лик
видации иждивенческих на
строений, в тех мероприя
тиях, которые наметили 
коммунисты.

Секретарем нового соста
ва партбюро избран глав
ный механик О. Е. Раппо
порт.
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До чего же интересно!
Вот уже месяц школьни

ки атакуют комсоргов с 
просьбой оставить им при
гласительный билет на 
очередную встречу в клубе 
«Республика 14-летних».

А подготовка к открытию 
клуба начиналась с тревог, 
сомнений. Как сделать его 
интересным? Найдет ли 
клуб отклик? Все это долж
но было разрешиться 24 
сентября.

Залитый светом Дворец 
культуры огласился множе
ством ребячьих голосов. 
Триста школьников города

жаждали стать свидетелями 
торжественного рождения 
своей республики. Зал за
полнен до отказа. Над сце
ной пламенеют слова деви
за:

Комсомол — это юности имя,
Это сильных и смелых пути.
Мы растем, мы хотим быть 

такими,
Чтоб повсюду с тобою идти!
Совет клуба в которой 

по своему желанию вошли 
восьмиклассницы 16 школы 
Вера Новикова (председа
тель), Надя Шевнина и Ма
рина Сорокина, пока неве
лик. Есть надежда, что он

вырастет за счет желающих 
проявить свое творчество 

Тема первой встречи «За
пишите меня в комсомол», 
а в перспективе — вечера, 
диспуты, встречи, беседы, 
экскурсии на предприятия. 
Мы постараемся выявить 
интересы ребят, чтобы мож
но было открыть различные 
секции.

Уже появилась в клубе 
первая традиция — вруче
ние комсомольских билетов 
вступившим в р я д ы
влксм.

А. П ЕРЕЛ Ы ГИ Н А ,
заместитель секретаря 
нештатного горкома 
комсомола.

ЖИВОЙ ГАЗЕТЫ 
ГОЛОСА

— Минуточку внимания! 
Это место повторим еще 
раз. — Витя, слова о пере
довиках производства нуж
но говорить четче и на 
подъеме.

Идет' репетиция агит
бригады «Кристалл» ком
бината «Ковдорслюда». Ве
дет ее инженер ОТиЗа ком
бината Геннадий Василье
вич Звегинцев.

Виктор склоняется над 
текстам и, выслушав пояс
нения руководителя, еще и 
еще читает его.

Что Геннадий Васильевич 
Звегинцев в прошлом работ
ник Дворца культуры, зна
ют многие. В  1973 году 
пришли к нему рабочие из 
Ковдорокбго горно-обогати
тельного комбината и на
чались репетиции. Не будем 
останавливаться подробно 
на них, скажем только, что 
финишировала агитбригада 
Д К  на Центральном теле
видении, в передаче «А+ 
Б».

Сейчас у бригады не 
только новое название, но и 
новый состав: техник-хроно
метражист Валя Черногла- 
зова, зав. канцелярией Ни
на Ищенко, техник плано- 
вего отдела Зоя Яблонская, 
инженер ОТиЗа Александр 
Кузнецов, бурильщик руд
ника «Ковдор» Виктор Си- 
заиов и другие.

В  программе выступления 
агитбригады — стихи, по
священные передовикам про
изводства, частушки про 
пьяниц и прогульщиков, 
скетчи.

Кроме основной програм
мы агитбригада готовит и 
сольные номера: Валя Чер- 
ноглазова неплохой чтец, и 
Зоя Яблонская прекрасное 
сопрано.

— У агитбригады есть 
свой «почтовый ящик», — 
рассказывает Геннадий Ва 
сильевич Звегинцев. — По
ступают материалы к нам с 
рудников «Ковдор», «Рико- 
латва», «Чалмозеро», из це
хов и участков нашего ком
бината. Программу пока
жем в перерыве партийного 
собрания коллектива. К  Но
вому году подготовим све
жие факты. В  январе с луч
шими номерами выедем в 
Мурманск.

Репетиция идет полным 
ходом. Девушки поют час
тушки. А мне вспомнились 
старые киноленты о выступ
лениях синеблузников, ко
торые веским словом помо
гали строить Магнитку. Хо
рошо, что традиция живет 
до сих пор.

М. ВЛАСОВ,
председатель месткома
у п р а в л е н и я  ГОКа
«Ковдорслюда».

ИДЕТ ПО УЛИЦЕ 
ОТРЯД

Когда воин-пограничник 
на городской комсомоль
ской конференции вручал 
грамоту за активную рабо
ту начальнику оперативно
го отряда, неожиданно в за
ле прошел шумок. Началь
ником комсомольского опе
ративного отряда из посел
ка Енокий оказалась Свет
лана Мазулева.

Можно удивляться или 
не удивляться, что мило
видная девушка возглавля
ет оперативный отряд. Но 
отряд этот лучший в обла
сти! И если начать с наг
рад, то грамота Мурман
ского обкома ВЛ КС М  была 
вручена оперативникам еще 
в прошлом году.

Сейчас в отряде более 
30 человек — все моло
дые рабочие р у д н и к а  
«Чалмозеро». Один из них, 
Владимир Саражин, на
гражден недавно за до
срочное выполнение 9-ой 
пятилетки серебряным зна
ком Ц К  ВЛ КС М  «Молодой 
гвардеец пятилетки».

Штаб оперативного от
ряда дислоцируется в по
селке Енский. Понятно, что 
не так-то легко после тру
дового дня выходить на 
дежурство. Но в отряде 
принцип такой — хочешь 
быть оперативником — 
будь примером не только в 
часы дежурств — всегда.

Порядок в общественных 
местах — магазинах, клубе, 
на улицах — стал заботой 
оперативного отряда. За 
каждым из членов распре
делены участки. «Трудные» 
подростки тоже учтены. И 
если молодые парни и де
вушки вдруг забыли о нор
ме поведения или просто не 
знают, как себя вести в об
щественном месте — им 
по-дружески подскажут.

Как-то увлеклись посел
ковые ребята нагрудны
ми крестиками — не то мо
да, не то непонимание — 
трудно сказать. Пришлось 
проводить и атеистические 

.беседы, и о вкусе погово
рить —  все стало на свои 
места.

А отчего же популяр
ность? В  отряде своя прися
га быть там, где трудно. 
Есть и условие: хочешь 
стать членом оперативного 
комсомольского отряда, — 
пройди в нем кандидатский 
стаж — один месяц. Дока
жешь, ч1то можешь быть 
хорошим рабочим и настоя
щим комсомольцем — ста
новись в ряды защитников 
порядка.

М. ЕГО РО В, 
бурильщик комсомоль
ско-молодежной бри
гады, групкомсорг руд
ника «Ена».

Труба зовет!
Зашлн ребята в комитет 

комсомола и говорят: «На
дя, нам нужны характери
стики в военкомат!». Де
вять молодых парней — все 
члены ВЛКСМ . Значит, на 
девять человек убавится на
ша комсомольская органи
зация. Жаль. И в то же 
врем? горжусь, что таких 
славных парней — В. Еки- 
мова, В, Латина, А. Кабан- 
ченко, М. Алексеева, В. Аб
рамова, А. Круглова, Б. Ж у 
кова, Б. Домрачева и М. Б у 
латова — рекомендует на
ша комсомольская органи
зация в ряды Советской 
Армии.

Эти ребята недавно рабо
тают в нашем коллективе, 
но за короткое время они 
показали себя только с по
ложительной стороны. И 
трудились добросовестно, и 
в общественной жизни уча
ствовали. Обычно говорят, 
расскажите о ком - иибудь 
конкретно. Да разве можно 
кого-то выделить? Всё они 
замечательные парни и бу
дут настоящими защитника
ми Родины.

После службы вернутся 
они в наш Ковдор, на обо
гатительный комплекс. За 
это время и город, и фаб
рики станут еще прекраснее. 
И в этом будет доля и их 
заслуги. Ибо выполняя долг 
гражданина — служа в Со
ветской Армии —- они обес
печат мирный труд страны.

Н. ЯХИНА, 
секретарь к о м и т е т а  
ВЛ КС М  обогатитель
ного комплекса.

В КО ВД О РЕ  
ВА РЯТ  В К У С Н ЕЕ

В конце сентября в Ков
доре проходил конкурс 
«Лучший по профессии». На 
сей раз участие в нем при
няли продавцы и кассиры. 
Первое место заняли комсо
молки Л. Хромина (кассир 

“и Н. Попова (продавец) из 
магазина №  1. Попова и в 
Апатитах с успехом под
твердила свой высокий класс
— заняла I I  место в район
ном конкурсе. А победи
тельница ковдорского кон
курса, повар ресторана 
«Гирвас» Е. Василенко до
билась звания лучшего мо
лодого специалиста района.

К. АКСЕНОВА, 
начальник отдела кад
ров ОРСа.

^ Р Ы Л П Ш Й
Ш кО В А О Р
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В нашем детском саду несколько лет живет морская 

свинка. Дети ее очень любят кормить, играют с ней. 
Она ласковая, дружелюбная с детьми, живет в группе.

Утром, только дети заходят в группу, свинка, радуясь 
их приходу, протягивает лапки.

Т. НОСКОВА,
заведующая детским садом «Колокольчик».

Ш ут ка
Нетух, петух,
Бери утюг
И гладь, петух, реку! 
Пригладишь гладь, 
Потом присядь,
Кричи «Ку-ка-ре-ку!» 
Петух, петух,
Сгорел утюг.
Ну кай же это так? 
Ты взял утюг 
И в воду тюк —
Какой же ты простак. 
Петух, петух 
От слез опух —
Утюг хороший был. 
Кончай тужить,
Давай дружить,
Я глупо пошутил.

Две птички-синички 
Пошли на базар,
Две птички-синички 
Купили пшенички, 
Две птички-синички 
Нашли самовар.
Две птички-синички 
При помощи спички, 
Две птички синички, 
Огонь развели
Две птички-синички, 
Наевшись пшенички, 
Две птички-синички 
Гоняли чаи.

Как заплачет Настя — 
На дворе ненастье, 
Улыбнется Света — 
Солнце ярко светит. 
Чудеса и только!
Не пойму я толком, 
Отчего же этЬ 
Мне по нраву Света?

Две птички-синички—
Родные сестрички

Серёж ин ранец
У Сережи в ранце — магазин «Игрушка»:
Карлсон, Буратино, тягачи и пушка,
Свалены навалом танки, самолеты,
В полном беспорядке целый полк пехоты,
Плачет Чебурашка — ищет Крокодила,
Гену чем-то твердым сверху придавило —
Это распластался тигр любимый — Рыжик...
Словом, места в ранце нет уже для книжек.
Сел тогда Сережа... и как заревет!
Он забыл, что в школу, а не в сад идет.

Эдуард ОКСИН,
смотритель за зданиями и сооружениями Ковдорс- 
кой ТЭЦ.

♦ ПРЕДУПРЕЖДАЮ ♦ С О В Е Т У Ю ~ ♦ ВОЗМУЩАЮСЬ ф СЛУЖБА ЗДОРОВЬЯ »

РУКИ ш л и ? 
ПОКАЖИТЕ!Притаившаяся 

искра
Госпожнадзор выявил ряд 

грубейших нарушений, ко
торые допускают квартиро
съемщики в жилых домах. 
Так, на Зеленой, 12 и 16 
все квартиросъемщики са
мовольно без ведома Ж К О  
и без согласования с Гос
пожнадзором установили 
дополнительно счетчики, ро
зетки, электрические лам
почки, нарушая при этом 
проект и технику безопас
ности.

В каждом счетчике вмес
то пробок заводского из
готовления — самодельные 
предохранители, «жучки». 
Самодельная электропро
водка выполнена с грубей
шим нарушением правил. 
Имеются оголенные прово
да, электрораспределитель
ные коробки открыты. От
дельные участки проводки 
укреплены... дюбелями. От
сутствуют на колодках за
щитные крышки. К  тому 
же, проводка по стоякам 
пришла в негодность.

А нагрузка на квартир
ный щиток — мы проверя
ли — превышает допусти
мую примерно в два-три 
раза.

К  тому же, в этих домах 
вызывает опасение состоя
ние дымоходов: кирпичи в 
трубах завалились, стояки 
не очищены от сажи, не 
побелены, а в отдельных 
местах трубы рухнули, чер
дачные помещения забиты 
легковоспламеняющимся му
сором.

И выходит, что вину за 
возможный пожар делят 
между собой поровну и 
квартиросъемщики, и домо
управление Ж К О  Ковдорс- 
кого ГОКа. Одни не заду
мываются над последствия
ми самодеятельной модер
низации, другие — не кон
тролируют и не ремонтиру
ют.

А. ТУКТАРЕВА ,
инспектор пожарной
части.

ПРОВЕРЬТЕ 
ОБЛИГАЦИИ

7—9 октября 1975 года в 
Москве состоялся второй 
тираж погашения Государ
ственного 2-процентного 
займа 1948 года.

Оплата вышедших в ти
раж погашения облигаций 
будет производиться сбере
гательными кассами с 27 
октября.

По установленному по
рядку в тиражах будут по
гашаться не каждая серия 
облигаций отдельно, как 
это практиковалось ранее, 
а группами по 25 серий.

Облигации Государствен
ных займов оплачиваются 
по их нарицательной стои
мости, пересчитанной с уче
том произведенного с 1 ян
варя 1961 года изменения 
масштаба цен по соглаше
нию 10 к 1.

Оплата облигаций произ
водится всеми сберегатель
ными кассами.

Н. Ш И КО ВА, 
заведующая центро- 
сберкассой № 8017.

ЧАСЫ 
ПУЩЕНЫ

18 октября 1975 года во 
Дворие культуры стартовал 
шахматный турнир на приз 
газеты «Рудцый Ковдор», 
являющийся одновременно 
и личным первенством го
рода по шахматам. Игры 
проводятся по с р е д а м  
(18-301, субботам и воскре
сеньям (!0).

А. ИЛЬИН, 
старший дежур н ы й 
электромонтер Ков- 
дорской ТЭЦ.

Жалобы 
старой двери
Дверь жаловалась на свою 

долю долго и безответно. 
Ее срывало с петель, коло
тило так, что с глаз только 
слезы щепок сыпались. От 
ее громких вздохов и 
всхлипов управдомом и на-1 
чальник Ж КО , навер
ное, затыкали уши ватой. 
Чтобы не слышать. А мо
жет, не понимали образного 
языка, и мы взяли на себя 
добровольную обязанность 
переводчика.

Но управдом Н. Ф. Пан
кратова сказала, что пере
вод вольный и не соответ
ствует истинному значе
нию. Г. меру своих способ
ностей мы, как могли, под
держали затухающую'жизнь 
в двери. Но однажды бедо
лага, не выдержав испыта
ний северным ветром на 
прочность, приказала дол
го жить. От двери осталась 
куча дров.

Мы ожидали, что после 
фатального исхода управ
дом обратит свой взор на 
зияющий дверной проем 
подъезда № 4 дома № 16 
(Микрорайон) и даст соот
ветствующий наказ плотни
ку — поставить новую дверь 
(нам стало известно, что ра
ботники Ж К О  взяли на 
учет все щели). Но в ответ 
услышали ссылку па отсут
ствие досок. Хорошо (хотя 
и плохо!). Раздобудем дос
ки. По приладить их к мес
ту должен все-таки специа
лист. Мы шоферы и не столь 
искусны в плотницком деле.

В общем, на входе в 
подъезд № 4,дома 16 надо 
поставить дверь.

Ф. БО Д РЯКО В.
шофер цеха подготовки 
производства,

А. ТАРАСОВ, 
бульдозерист цеха подго
товки производства Ков- 
дорского ГОКа.

Последний первЬш
Любовь Петровна искрен

не раскаивалась, чистосер
дечно признавала свою 
вину. В  доказательство ро
няла несколько капель горь
ких слез. Как не размяг
читься грубым мужским 
сердцам (от мастера РМ Ц  
до начальника цеха), услы
шав, что это в последний 
раз. Все за исключением 
Любови Петровны, стыдли
во опускали очи: это был 
далеко не первый раз, ког
да она выходила на работу 
с глубочайшего похмелья. 
Но прошлые «первые оазы» 
заканчивались для Киселе
вой благополучно, если не 
считать вызовов на «ковер» 
и километровых бесед. На- 
медни последний «первый» 
раз закончился для Любови 
Петровны не столь благо
получно'. она с пьяных глаз

вдруг решила, что милицио
неры несправедливо посту
пали, препровождая в выт
резвитель одного из завсег
датаев пивбара, хватившего 
лишку. Рыцарские чувста в 
Любовь Пвтройне настолько 
взыграли, что она без про
медления кинулась отстаи
вать ‘«невинного» страдаль
ца Этот неравный поеди
нок окончился для Любови 
Петровны Киселевой весьма 
плачевно: суд не внял ее 
чистосердечным раскаяниям 
и осуди.' на 5 суток с со
держанием в КПЗ.

Р. БО НДАРЕНКО ,
член товарищеского су
да ремонтно- механи
ческого цеха Ковдор- 
ского горно-обогати
тельного комбината.

Д о к а т и л и с ь

П УСТЯКИ —ДО Ж ДИК... Фото Сережи Дорогова.

С 13 по 19 октября в городс
кой медвытрезвитель были до
ставлены: слесарь железорудной 
обогатительной фабрики А. Я. 
Цыганок (устроил в семье ска
ндал); каменщик «Промстроя-2» 
треста «Ковдорстрой» А. В. 
Лопухов (подобран на улице); 
электросварщик Ковдорского 
леспромхоза П. Е. Степанов 
(подобран около магазина 
№ 1); рабочий рудника «Ков
дор» м  3. Низаметдинов (уст
роил скандал в семье); нерабо
тающая Л. В. Горбатова (дос
тавлен'* из чужой квартиры); 
работница столовой № 2 Л. И. 
Бастина (доставлена из чужой 
квартиры); крановщик базы 
механизации треста «Ковдор
строй» В. В. Панкратов (доста
влен с работы); шофер «Сан- 
техмонтажа» Г. А. Афанасьев 
(подобран на улице); разо-

электросварщик РСУ  П. К. Ну- 
тиков (подобран на улице); 
слесарь РСУ  В. Т. Голышкин 
(устроил скандал в семье); 
рабочий леспромхоза А. Ф. 
Лаптев (подобран в подъезде); 
неработающий А. Н. феДоров 
(подобран у пивбара); моторист 
СУ-6 Е. Ф. Шишлов (подоб
ран в подъезде); кровельщик 
РСУ  А. Д. Сушков (устроил 
скандал в семье); машинист 
СУ-Г» В С. Гомзиков (подоб
ран в подъезде); слесарь 
РСУ  В. С. Ж уков (подобран на 
улице); автослесарь А ТК треста 
«Ковдорстрой» Г. А. Воробцов 
(подобран в магазине № 1); 
мастер СУ-6 В. П. Синицын 
(подобран на улице).

М. КУ ЗЬМ И Н , 
начальник медвытрезвите
ля Ковдорского ГОМ.

ВЫРАСТИ ДЕРЕВО
На общешкольном комсо

мольском собрании мы при
няли социалистические обя
зательства в честь X X V  съез
да партии. И уже на деле 
ребята подтверждают свои 
решения — среди комсо
мольцев нет ни одного не
успевающего.

Жители города, проходя 
по улице Зеленой, были при
ятно удивлены: по обеим 
сюррцау дороги поднима
лись тог,кие стволы березок, 
елей, рябин. Улица снова 
почти оправдывает свое наз
вание. Так появилась аллея 
Дружбы. Н в этом заслуга 
комсомольцев 10 «Д» клас
са (комсорг Анатолий Выж- 
лецов). А 13 комсомольских 
классов трудились на пере
борке овощей на базе 
ОРСа.

Ира КО РМ И ЛИ ЦЫ НЛ, 
член комитета ВЛ КС М  
школы № 17.

В городе имеются случаи 
заболевания дизентерией, 
что, видимо, связано с воз
вращением отпускников из 
разных районов страны, а 
также с сезонным завозом 
фруктов и овощей. Харак
терно, что заболевание 
распространяется через 
семейно-бытовые контакты.

За помощью к врачам 
обратились из семьи Д., где 
заболела школьница. Не
смотря на довольно тяже
лое состояние ребенка и 
установленный диагноз ди
зентерии, мать категориче
ски отказалась положить 
девочку в больницу. Прош
ла неделя, врач неодно
кратно приходил. Но ему 
даже не открывали двери. 
В результате, весь дом 
пришлось посадить на ка
рантин. Дети не принима
лись в сады и ясли, а ма
мы не могли выйти на ра
боту. В конце концов ребе
нок был все же госпитали
зирован. При участии глав
ного врача, заведующей 
детской консультацией и... 
милиционера. Так легко
мысленное поведение од
ного человека обернулось 
для всех окружающих по
терей рабочих дней.

В семье Н. заболела дочь, 
при обследовании окру
жающих выяснилось, что 
мать, которая чувствовала 
себя здоровой, является 
бациллоносителем, то есть 
она когда-то переболела, 
не лечилась, и осталась 
опасным очагом зараже
ния. Именно она и была 
причиной заболевания до
чери.

В этом году дизентерия 
протекает вялыми, стерты
ми формами: даже без по
вышения температуры, с 
незначительными болями в 
животе. Это приводит к то
му, что больные далеко не 
всегда обращаются к вра
чу, а ограничиваются дву- 
мя-тремя наспех приняты
ми таблетками. Как-будто 
бы, все приходит к норме. 
На самом же деле болезнь 
принимает хроническую 
форму, с глубокими и дли
тельными нарушениями 
функции пищеварительного 
тракта. Важно всем знать, 
что такой человек крайне 
опасен для окружающих; 
(вспомним мать Н., которая 
стала причиной болезни 
дочери).

Приведенные примеры 
позволяют сделать вывод, 
что в семьях, даже иногда 
довольно интеллигентных, 
забыли о самых простых 
гигиенических правилах: 
мыть руки с мылом перед 
едой, после туалета, после 
выполнения любой работы. 
Нужно тщательно мыть и 
ошпаривать кипятком фрук
ты и овощи, которые упо
требляются в пищу в сы
ром виде. Не пить сырой 
воды и молока. Не носить 
хлеб из магазина в сумке 
без целлофанового пакета.

В. Щ ЕГЛ О ВА , 
заведующая инфек
ционным отделением 
Ковдорской больницы.

■ в н м ш я и ш н я ш я ш н а ш а н ш а н в н в

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИ Н О ТЕАТРЕ  
«ЮНОСТЬ»

24*—26 октября — «Зем
ляки» (24-го: 12, 14, 16,
18-15, 20, 22; 25—26-го: 12, 
14, 16, 18, 20, 22). Доку
ментальные фильмы: «По
хитители детства», «Что 
случилось, больной?», «До
рога к беде» на сеансах 20 
и 22 ч.

27—29 октября — «Двое 
в городе» (12, 18-15), 20, 
22), «Стрекоза» (14, 16).

30—31 октября — «Днев
ник директора школы» (12, 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
Л. О С ЕН Н И КО ВА , Н. П. 
ВА РН И  НА, верстала Н. ЧАРЫ- 
КО ВА , клише нарезал Л . Д. 
НАБАТО В, печатали К. И. АН- 
Т У Ш ЕВ А , Г. И. Т Е Р Е Н Т Ь Е В А .

ВСЕГДА РАДЫ!
ВА Ш ЕМ У  ПРИХО ДУ: 
улица Ленина, 8. 
ВА Ш ЕМ У  ЗВО Н КУ : 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВА Ш ЕМ У  ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
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